



Lluís Fernández
(lluisfg@hotmail.com)

EDITA GAY

Corazón friqui

DE verdad, el verano es un tópico insufrible que se repite con la misma regularidad que las rebajas, pero sin glamour. ¿Y qué decir del calor sahariano? Una sudada. ¿Y del veraneo? Un rollo midelclás. Todo sin glamour. Empecemos por mí. Pasando. Aunque, si quieren, pueden verme tumbado a la bartola en la sección de muebles de unas grandes almacenes muy céntricos. Con la refri en la *Polo position* y el jefe de planta trayéndome de vez en cuando un mai tahi. Muñoz, el encargado de discos, me envía a Pili Cortydx con el servicio de novedades para que abandone la lectura de ese posmoderno de Gilles Lipovetsky y dedique parte de mi ocio a ilustrarme sobre la canción del verano: *Del pita pita deeeel*, canta Pili, contoneándose como el gurú del anuncio. ¡Qué subidón! Y allá vamos toda la planta, en plan musical de Buliwood, bailando entre el mobiliario de jardín, las alfombras persas y la sección de persianas gradulux. Pili se sabe todos los pasos, y con sus ojitos megapintados años 60 parece una majarichi de la bit genereison dispuesta a "seguir el dictado de su espíritu". Por si alguien se extraña, debo decir que yo, como otros muchos miles de clientes, soy socio consumidor histórico de estos almacenes. Por eso tienen estos detalles conmigo. Me invitan porque me he dejado tanta pasta en cada una de sus secciones que ¿cómo no van a tenerme por uno de la casa? Además, les doy caché de okupa Visa-oro.

En pleno frenesí buliwudiense, la chica de la Agencia de turismo me anuncia que me ha llegado un cablegrama del "ex" de Jotapé, ¡qué antigua, mi amiga!, en el que me informa que ha quedado fatal en el concurso de *Miss camiseta mojada*. ¡No sabes cómo era la competencia de las musculocas internacionales! Nivelazo. Y que ni se presentó al de doble de Cher. No cabían en cubierta. Sin embargo, ha arrasado en la competición de Apus bailarines de *Del pita pita del*. No tuvo competencia. Los guiris alucianaban pepinillos en vinagre con su puesta en escena del megamix del anuncio, y el "ex", tras su éxito, muy en su papel de piratilla informático, se ha dedicado a vender copias al pasaje de locas, y también a la tripulación, y se ha sacado unos dineros en especies con esta operación comercial muy poco ética. Próximamente me envía fotografías en jpg de las especies. En concreto de una especie de finlandés que cada

noche le compra un cedé, y ya ha perdido la cuenta. *Lo peor, finaliza, es lo estrechillas que son las literas de los camarotes* en este crucero de gays, que más que en busca de la segunda oportunidad, parecen de liquidación de existencias por remate final.

Como de José Pepe y Karmatrón sólo sé que no han llegado a la ciudad *sagrada* de Petra y todavía andan por el desierto saharauí organizándole el *anti-referendum* al moro Muza, ese que manda en Marruecos y en Zapatero, ¡no quiero saber el porqué!, paso directamente a comentar otro fenómeno de masas superquedante: el *pograma* Homo zapping. ¡A-co-jo-nan-te! ¡Flipin de colors!

Desde aquí un sentido homenaje al *Arús con leche*, inventor de la tele-basura del corazón friqui. Yo no me había enganchado tanto a lo tele-basuril desde que Isabel y Cachuli tuvieron ese rebote amoroso el verano pasado, con la emoción de censura de la alcaldía de Marbella, y la Zaldívar se puso en pie de guerra a nivel de exclusiva nacional. Alucina pensar, viendo este *pograma*, quiénes son más friquis si la patulea de parodiados: el Garci, la Esteban, el Bertín, la Vázquez y la Revuelta o la cutre-trupe de los parodiantes del Homo zapping. A su lado, programas políticos de izquierdas concienciadas como *Pecado original*, *Crónicas marcianas* y *Aquí hay tomate*, son cosa de retroprogres con el corazón contento y el cerebro inyectado de silicona antioccidental. En ellos, el pensamiento único se nota no porque todos los *alterna* piensen igual, sino porque *ninguno*, nunca, osa pensar distinto. Será la diversidad de lo mismo que encarna Boris.

Opuesto, a nivel de escándalo, al fenómeno de la muerte de Carmina por sobredosis de drogas informativas. Sin esas drogas hubiera sido una persona humana normal. Tipo la Pantoja de Puerto Rico o la Montiel. No la reina absoluta de la exclusiva nacional. Una heterodoxa de verdad. Creo, con temor a equivocarme, que los que están manipulando la muerte de Carmina, en aras de su canonización, son los que se encuentran más cerca de lo que la propia Carmina hubiera alentado y, por lo tanto, deseado hacer: Manipular mediáticamente su propia muerte. ¡Ni muerta puede parar una cuando su vida ha sido un puro reportaje de posado y cobrado, ya! Ni tampoco la muerte puede detener los pingües beneficios de los vivos. Mucha gente dirá que



ILUSTRACIÓN: ELISA MARTÍNEZ

Creo, con temor a equivocarme, que los que están manipulando la muerte de Carmina, en aras de su canonización, son los que se encuentran más cerca de lo que la propia Carmina hubiera alentado y, por lo tanto, deseado hacer: Manipular mediáticamente su propia muerte.

está feo, que el rollo necrófilo, desde una moral convencional, es una obscenidad, pero, desde un punto de vista muy *sui generis*, el que rige en la ética empresarial de las exclusivas, hay quienes piensan como Lipovetsky: que hay una *ética indeterminada*: algo así como una conciencia personal para la cual "no existe una respuesta absoluta". Y pone como ejemplo el anuncio de Benetton y el sida porque no conocían a Carmina y sus manipuladores. Viva o muerta, Carmina, sigue condicionando el mercado y encarnando a tope la *moral indeterminada*.

Y ahora la traca final. Notición: Ya me decidí a escribir mi bitácora personal en internet. Es tan personal que hablo conmigo mismo. No solamente abro mi corazón friqui, sino que desnudo hasta lo más hondo de mí mismo, y me digo: ¡Cómo eres de real, che! Y de pedagógico. Pues ilustro, además, a las masas semi-incultas y semi-iletradas en cosas básicas. Modestia aparte, lo mejor es el tono intimista y dicharacho que tiene. Ejemplo: "Veo a Amparo Coll en el chalet de los Mompó y me dice que ha estado en Orihuela y que no le han picado las ortigas salvajes del campo campero y que dur-

mió superbién, pues ella, mujer de mundo organizadísima, se llevó su almohada viajera." Este detalle me sirve de excusa para reflexionar en voz alta: "Ya ves, Amparo tan previsora y yo, por tarambana, nunca llegaré a ser como ella." Pero sí como las ministras pètardecas del gobierno asimétrico. Las paritarias y genéricas. Y me pregunto: ¿Cómo? Pues muy sencillo, me respondo: Siendo ideal y tomándome el trabajo como una fiesta de guardar. ¿Como cuando llegan las vecinas a una reunión de tupperwares?, digo. Exacto, me contesto. Y sigo: He hecho una encuesta entre mis amigos, que mayormente son familias monoparentales o un tanto desestructuradas, y hemos coincidido que, en el caso improbable de tener o adoptar hijos, los vamos a educar para que de mayores no sean gays, sino ministras paritarias top models, y logren gobernar, divertirse y triunfar sin dar golpe. ¿Hay un futuro rosa mejor? Al hacer el reportaje y convertirse en abusadoras del colorín, han demostrado que llegaron a sus respectivos ministerios por ser mujeres objeto de la paridad, no por méritos propios. La España asimétrica psocialista es, ¡hala!, venga de hacer *modeling* a las puertas de la Moncloa. ¡Un guirigay de escándalo! Aunque España se hunda. Total, piensan ellas, como mandan los nacionalistas, cuando se acaben la pasta siempre pueden volver los gilís del Pepé y ponerse a currar para generar de nuevo acumulación primitiva, que luego gastaremos nosotras, las de la izquierda-caviar, tan ricamente, porque ¿no estamos hiper-legitimadas históricamente para ello? ¿No somos superideales? ¡Pues viva el modelaje!

Cenizas de la Calderona

Viene de la página anterior

tencionado, según la Generalitat Valenciana— estuvieron acompañados de horas de drama humano, ya que fueron desalojadas unas 6.000 personas de sus casas ubicadas en urbanizaciones y en el núcleo urbano de Nàquera, donde la megafonía municipal anunciaba el desalojo a partir de las 10 de la mañana del viernes. Mientras, el incendio avanzaba imparable gracias a un viento favorable del sureste que, al mismo tiempo, dificultaba las labores de extinción. Las llamas quedaron a unos 200 metros de esta localidad del Camp de Túria.

El siniestro en la Calderona, junto con otro que ha carbonizado esta semana una hectárea en el parque natural de la Serra Mariola, ha vuelto a evidenciar las carencias que arrastran los recursos naturales y los espacios protegidos en la Comunidad Valenciana, como también las dificultades de coordinación en las labores de extinción de los incendios y la falta de medios para controlar estos sucesos. También ha sido motivo de enfrentamiento político entre el Partido Popular y los socialistas.

En el siglo XVIII la cruz católica

Colectivos y partidos políticos reclaman la elaboración de un plan de gestión del parque natural, junto con directrices de vigilancia y acceso al parque natural del área metropolitana de Valencia

colocada en el Garbí para proteger los cultivos de las tormentas y el granizo fue capaz de liberar del fuego a un grupo de vecinos, según una leyenda del Camp de Morvedre sobre la *vera creu*, sin embargo, en la actualidad, las mejores herramientas para luchar contra la aniquilación del fuego son documentos legales como el Plan de Uso y Gestión (PRUG)—que debería haber entrado en vigor el pasado año tanto en la Calderona como en la s sierras de Mariola e Irta en cumplimiento de la ley valenciana de Espacios Naturales de 1994— y otras directrices de prevención de incendios, utilización pública del entorno protegido, además de destinar las inversiones necesarias para garantizar la conservación y mejora de los ecosiste-



mas, incluso su disfrute público. El valor de la Serra Calderona, con unas 18.000 hectáreas en 14 municipios de Valencia y Castelló, no radica únicamente en su riqueza ecológica, sino en que es el pulmón del área metropolitana de la capital autonómica, en cuyo entorno viven más de dos millones de personas.

«Si el fuego hubiera cruzado la carretera que une Nàquera con Serra se habrían quemado 9.000 hectáreas», asegura el vicepresidente el Institut d'Estudis Comarcals del Camp de Túria, Màrius Fuentes, quien agrega que el problema de la Calderona es que, a pesar de su protección en 2002 y de haber sufrido graves incendios como los de finales de la pasada década de los setenta, el de 1992 (9.500 hectáreas) y 1994 (unas 6.000), «no se ha hecho prácticamente nada, únicamente aprobar el Plan de Ordenación de los Recursos Naturales (PORN) y elegir un director para el parque, sin embargo, las agresiones al paraje son continuas: vertidos incontrolados como el de aguas residuales del hospital Doctor Moliner, construcciones ilegales, apertura de pistas sin ninguna planificación, etc.».

Fuentes recuerda que las voces de alarma surgidas tras el incendio de este verano no son nuevas: «En diciembre de 2003 diversas organizaciones, ayuntamientos y partidos políticos firmamos la Declaración de Portaceli para reclamar más presupuesto y compromisos de protección de la Calderona a la Generalitat Valenciana».

Acció Ecologista Agró, al igual que el Centre d'Estudis Comarcals del Camp de Morvedre o el Centre Excursionista de València, siguen insistiendo en la falta del PRUG y la «ausencia de inversiones en el parque natural; el PORN no ha funcionado», apunta su portavoz quien destaca que la sierra «no tiene balsas en puntos estratégicos para suministrar agua a los medios de extinción, además, las urbanizaciones deberían tener hidrantes cada cien metros y no hay ninguna infraestructura». La escasa vigilancia o la dotación de personal y vehículos para acudir a la Calderona son otras de las críticas de los colectivos ecologistas que, por otra parte, fueron excluidos de la junta rectora por el Consell.

El Centre Excursionista reclama, además del PRUG, «planes urgentes de conciliación de intereses, control de accesos y prevención de incendios, además de unas directrices de uso público de la Calderona». «No sólo no se ha elaborado el plan rector, sino que los miembros de la junta rectora del parque tampoco conoce-



Bomberos recorriendo el desolador paraje del bosque calcinado de la Sierra Calderona

mos la empresa que lo redacta ni la Conselleria de Territorio y Vivienda ha convocado la comisión de trabajo para ello», añade. Otra de las dudas sobre el futuro de este espacio es la creación de la Fundació Serra Calderona —apoyada por todos los ayuntamientos— pues no se ha realizado ningún avance, a diferencia de la del parque natural del Montgó.

CONTRA LA EROSIÓN. La destrucción del bosque mediterráneo puede ser el inicio de la degradación ambiental de la zona afectada por el siniestro ya que «las posibles lluvias torrenciales el próximo otoño pueden incrementar el riesgo de erosión», avanzaba el presidente del Centre d'Estudis del Camp de Morvedre, Rafael Tomàs. Territorio ha actuado con celeridad y varios días

después del control del fuego ha comenzado a reforestar 123 hectáreas, mediante un semillado aéreo ya talar madera para construir barreras contra la pérdida de suelo fértil.

Pero Màrius Fuentes considera que esta actuación «sólo intenta atraer los medios de comunicación porque lo que se necesita es realizar un diagnóstico serio sobre la afección de las llamas».

El incendio que arrasó 44.000 hectáreas hace 25 años

Un rayo mal apagado fue la causa que originó uno de los mayores incendios registrados en el territorio español. La chispa surgió del término de Ayora el 15 de julio, aunque las llamas fueron avivadas durante varios días por el viento seco de poniente. Más de 44.000 hectáreas de bosque fueron carbonizadas por el fuego en municipios del Valle de Ayora y la Canal de Navarrés. Únicamente alrededor de 6.000 hectáreas se han regenerado de forma natural ya que las actuaciones de las administraciones han sido mínimas. Unas 8.300 hectáreas afectadas por este fuego pertenecían a Enguera, cuya sierra ha continuado padeciendo sucesivos siniestros. En 1984 ardieron 2.700 hectáreas, un año después 3.000 y en 1991, otras 2.500, suceso que impulsó la creación de la Asociación para la defensa de la Naturaleza de Enguera (Adene) desde 1993.

Adene, una de las organizaciones más activas en tareas de prevención y actuación contra incendios en la Comunidad Valenciana, dispone de 40 voluntarios de extinción y un centenar medioambientales, que actúan durante todo el año. Además, desde junio a septiembre tienen en servicio la única torre de vigilancia valenciana en la que sólo actúan voluntarios, la del

De hecho, la cifra oficial sobre la extensión del incendio «parece que supera las 716 para acercarse a las 900 o 1.000», señala.

Uno de los responsables de la Asociación para la Defensa de la Naturaleza de Enguera José María Simón apunta que el semillado aéreo efectuado por la conselleria en noviembre de 2000 «tuvo un resultado nulo, como se esperaba».



Imagen panorámica desde la cima del Garbí de la Serra Calderona tomada antes del incendio de la semana pasada. FOTO: SUSIAC